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Aos dois dias do mês de setembro de dois mil e vinte e quatro, a partir das nove horas e cinquenta e seis minutos,

realizou-se a octogésima nona reunião do Conselho Superior - Consup do Instituto Federal de Educação, Ciência

e Tecnologia de Goiás - IFG, presencialmente, na Reitoria do IFG. A reunião teve como pauta: 1) Informes; 2)

Homologação da ata: 88ª Reunião (19/8/2024); 3) Apresentação da minuta inicial do regulamento para concessão

de homenagens pelo Consup; 4) Minuta das Diretrizes para a Curricularização da Extensão nos cursos do Ensino

Médio Integrado à Educação Profissional e nos cursos Superiores de Graduação e 5) Relatório Diagnóstico dos

Processos Seletivos dos Cursos Técnicos Integrados do IFG. A reunião foi presidida pela Presidente do Consup,

professora Oneida Cristina Gomes Barcelos Irigon, e secretariada pela servidora Fernanda Eline de Oliveira,

Redatora. Participaram da reunião os conselheiros: Ana Júlia Rodrigues Carvalho, Andreia Alves do Prado, André

Luiz Barcelos, Celso de Carvalho Braga, Danilo Oliveira e Silva, Diego Silva Xavier, Elza Gabriela Godinho

Miranda, Luciana Barbosa Candido Carniello, Luciano Marçal Vicente, Luís Roberto Dias, Maria Valeska Lopes

Viana, Mychelly Ferreira Carlos Simões, Napoleão Batista Ferreira da Costa, Nícolas Siqueira da Silva, Raul

Manoel Pereira Neto, Reinaldo de Lima Reis Júnior, Thiago Gonçalves Dias, Viviane Vaz Monteiro e Weysller

Matuzinhos de Moura. Justificaram a ausência os conselheiros: Claudemir José Bonatto, Elias de Pádua Monteiro,

Ruberley Rodrigues de Souza e Sandra Abadia Ferreira. Não compareceram os conselheiros: Aiane de Oliveira

Vieira, Arthur Ramos da Conceição, Camila Lorrane Rodrigues dos Santos, Hugo Leonardo da Silva Belisário,

Jessica Machado Nunes Tosatti, Larissa Rezende Assis Ribeiro e Marcelo Pereira Ramos. A presidente do

Consup iniciou a reunião cumprimentando todos os conselheiros presentes e a comunidade acadêmica que

acompanhava a reunião pelo YouTube. Em seguida, realizou sua audiodescrição. Agradeceu os Tradutores

Intérpretes de Libras Francisco Marcelo Bessa, Jane Amado da Silva e Rebeca Carolina Santos Vieira pelo

trabalho de tradução instantânea durante da transmissão via YouTube. Agradeceu os servidores Aldo Silva, Milton

Ferreira de Azara Filho e André Almeida Nunes pelo trabalho de filmagem e transmissão da reunião. Agradeceu

também à Secretária do Consup, Fernanda Eline, pela organização da pauta, processos e demais trâmites da

reunião. E agradeceu as equipes da Diretora de Comunicação Social e da Chefia de Gabinete da Reitoria, pela

viabilização e pela divulgação da reunião. Na sequência, a presidente apresentou as justificativas de falta que, em

votação, foram homologadas. Registrou a justificativa de falta da conselheira Viviane Vaz Monteiro na reunião

ocorrida em 19 de agosto de 2024, mediante apresentação posterior de atestado médico. Colocou em apreciação

a pauta para esta reunião. Dando início aos informes, a presidente entregou o Boletim de Notícias do IFG

impresso para os conselheiros, que trazia os acontecimentos recentes da instituição. Entre eles, destacou que foi

realizada uma live sobre o orçamento e que houve o retorno das plenárias para reconstrução do Regimento Geral

do IFG. Destacou também sobre as tratativas e articulações para reverter o encerramento da prestação de serviço

do Ipasgo para os servidores do IFG e outras instituições. Em seguida, tratou-se da homologação da ata da 88ª

Reunião, realizada no último dia 19 de agosto. O texto da ata, já assinado pelos conselheiros, com as alterações

textuais sugeridas pelos conselheiros Ruberley Rodrigues de Souza e Maria Valeska Lopes Viana, foi homologado.

Na sequência, a palavra foi passada para a conselheira Elza Gabriela Godinho Miranda, para a apresentação da

minuta inicial do regulamento para concessão de homenagens pelo Consup. A conselheira explicou que foi

constituído um Grupo de Trabalho – GT, por ela, o conselheiro Luciano Marçal Vicente e a conselheira Sandra

Abadia Ferreira, para construir o regulamento, motivado pelo processo que solicita homenagem a uma professora

aposentada. Esclareceu que o GT fez análise inicial de regulamentos de outras instituições e alguns deles tratam

dos fluxos e dos tipos de homenagens, de quem pode solicitar e de quem pode ser homenageado. Encaminhou

aos conselheiros uma pasta com os documentos que estão sendo usados de base e com a minuta inicial, para

sugestões. Questionou os membros do pleno se consideram importante que tal documento passe pelo Conselho

de Ensino, Pesquisa e Extensão – Conepex. O conselheiro Luciano Marçal ressaltou que o trabalho não é tão

simples quanto parece e que o GT poderia contar com mais participantes. Ressaltou também seu receio de que



seja enfatizada a questão do saber, valorizando somente docentes e não contemplando os técnicos administrativos

em educação, que contribuem muito para a instituição. A conselheira Maria Valeska Lopes, atual presidente do

Conepex, defendeu que o assunto seja tramitado naquele Conselho, pois seu pleno defende todas as categorias

da comunidade e todas as dimensões dos fazeres educacionais. O conselheiro Nicolas Siqueira da Silva se dispôs

a compor o GT. A conselheira Elza sugeriu que o Conepex indique até quatro membros para o GT. Findado esse

ponto de pauta, passou-se para a discussão sobre a Minuta das Diretrizes para a Curricularização da Extensão

nos cursos do Ensino Médio Integrado à Educação Profissional e nos cursos Superiores de Graduação. A

conselheira Ana Júlia Rodrigues Carvalho, membro da Câmara Consultiva de Ensino, Pesquisa e Extensão,

relatou o parecer. O parecer foi favorável à aprovação do documento, registrando a necessidade da oferta de

formação continuada aos servidores da instituição para que os capacite ao desenvolvimento das atividades de

extensão previstas nos projetos pedagógicos de curso.  Em votação, o parecer foi aprovado. Na sequência, foi

colocado em pauta o Relatório Diagnóstico dos Processos Seletivos dos Cursos Técnicos Integrados do

IFG. O conselheiro Reinaldo de Lima Reis Junior, presidente da Câmara Consultiva de Ensino, Pesquisa e

Extensão, relatou o parecer. O parecer indicou as seguintes ações: “a) instituir um processo formativo constante,

com grupos de pesquisa que socializem estudos e metodologias sobre avaliação escolar - composto pelas três

categorias, Proen, Capd, Caaae, Comissão de Permanência e êxito, NAI, Conepex; b) revisão da Resolução

108/2021, indicando a retirada da consulta pública dada a sua ineficiência e, realização de diagnóstico ao longo do

processo do ciclo da forma de ingresso, portanto para cada triênio; c) realização de Audiências Públicas e a

participação nas semanas pedagógicas, para estabelecer parâmetros que melhor subsidiem a tomada de decisão

da instituição; d) indicação que as Plenárias do Plano de Desenvolvimento Institucional realizem análises,

discussões e deliberem sobre as formas de ingresso dos cursos técnico integrados do IFG; e) alteração da forma

de ingresso,  retomando a prova para o triênio 2025-2027, uma vez que se concluiu o ciclo com o sorteio e é

possível uma análise mais acurada entre as possíveis formas de ingresso; f) busca de uma metodologia mais

aderente evitando a discrepância de dados entre o IFG e a Plataforma Nilo Peçanha; e g) considerando a

reformulação dos PPCs, a partir da Resolução 169/2023, que eles subsidiem a tomada de decisão sobre a forma

de ingresso”. A conselheira Ana Júlia teceu considerações sobre o relatório. Entre seus pontos de destaque,

mencionou que no Relatório está apontado que a prova foi considerada como a melhor opção por todas as

categorias, pois, conforme sua própria percepção, as pessoas consideram a prova mais justa, já que seleciona

quem quer mesmo estudar, quem tem condições de fazer o curso e que o sorteio é “coitadismo”. Considera que

esses argumentos revelam uma escola excludente. Seria necessária uma política robusta de acolhimento, com

espaços e momentos extras, para o aluno considerado “desinteressado”. A realidade, na sua opinião, mostra que

os servidores não querem acolher esses discentes, pois seria mais trabalhoso e mais desafiador. É necessária

uma política de educação continuada para docentes e técnicos administrativos. Considera que é preciso coragem

para assumir a função social dos IFs, como uma política pública para aqueles que mais precisam. O conselheiro

Celso de Carvalho Braga ressaltou que existe muita evasão na instituição, principalmente no período pós-

pandemia. Isso mostra que o aluno perdeu a identidade com a Instituição. O conselheiro observou que no

processo seletivo ocorrido no dia anterior, para cursos superiores, houve 76% de abstenção. Considera que o

sistema está se mostrando ineficiente e, como mesmo fugindo do que está previsto no Plano de Desenvolvimento

Institucional, não concorda com a gratuidade dos processos seletivos. Ressaltou que é preciso aparecer mais nas

cidades, pois muitas pessoas não conhecem o IFG. A presidente colocou o parecer em votação, que foi aprovado

com três abstenções e nenhum voto contrário. A conselheira Maria Valeska justificou sua abstenção. Explicou que

o parecer trata de alteração da política de ingresso, sendo que o objeto do parecer é a apresentação da forma de

ingresso nos próximos três anos. Consider que isso fragiliza a política institucional do debate democrático amplo.

Considera também que os grandes achados apresentados no Diagnóstico não foram contemplados no parecer.

Ressaltou que há grandes variações na questão da evasão e da repetência entre os câmpus, com a mesma forma

de ingresso, um fenômeno que precisa ser entendido. Não há, portanto, segundo Maria Valeska, a possibilidade

de afirmar que a forma de ingresso decide a permanência e o êxito. O conselheiro Reinaldo afirmou que o

Diagnóstico é claro quando apresenta que não tem condições de decidir sobre a forma de ingresso. Mas este

Conselho se comprometeu a revisar a forma de ingresso. Considera que a seleção é um instrumento de exclusão,

o que é incoerente com nosso PDI. Ainda sobre o Diagnóstico, a conselheira Maria Valeska agradeceu e exaltou o

trabalho realizado pelos servidores Karla Ferreira Dias Cassiano, Alex de Lima Cunha, Vinicius Sousa Ferreira e

Nathalia Arantes Andrade Avelar, que dedicaram muitas horas de trabalho na elaboração do documento. A

presidente destacou que a conselheira Maria Valeska também está no rol de pessoas que trabalharam no

documento. A presidente ratificou a importância da discussão sobre permanência e êxito, e da formação sobre

esse assunto, para que seja levado para o próximo PDI. Ressaltou que o Conselho Nacional das Instituições da

Rede Federal de Educação Profissional, Científica e Tecnológica – Conif vai elaborar um único documento para



responder aos questionamentos do Tribunal de Contas da União, sobre permanência e êxito nas instituições da

Rede Federal. Encerrados os pontos de pauta e nada mais havendo a tratar, a presidente deixou agendada a

próxima reunião para o dia 14 de outubro. Agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às onze horas e

cinquenta e cinco minutos. Por fim, eu, Fernanda Eline de Oliveira, lavrei a presente ata, que será encaminhada

via correio eletrônico aos conselheiros presentes nesta reunião, para apreciação e posterior assinatura em

plataforma digital.  
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